

Ciudadanos reivindica el papel de líder de la oposición

Rivera considera que Rajoy no está cumpliendo el pacto de investidura y aviva la batalla del centroderecha

J. J. GÁLVEZ, Madrid

En plena guerra por la hegemonía del centroderecha y con el objetivo de presionar al Partido Popular, en caída libre en los sondeos tras el 21-D, Ciudadanos ha decidido profundizar en su estrategia de presentarse como líder de la oposición. Desde que firmó el pacto de investidura con Mariano Rajoy, Ciudadanos ha hecho equilibrios para representar el papel de un partido garante de la estabilidad y, a la vez, visibilizarse como la voz crítica contra el Gobierno. Ahora que ambas formaciones han entrado en el cuerpo a cuerpo —con la mirada puesta en las elecciones municipales y autonómicas de 2019—, la formación de Albert Rivera ha decidido “congelar” su apoyo al Gobierno para reforzar su candidatura a liderar la oposición. El camino lo marcó Rivera a sus diputados: el acuerdo de investidura no es un cheque en blanco: “Cumplir es el único camino que le queda a Rajoy si quiere aguantar la legislatura”.

PÁGINA 15

ADEMÁS

Los damnificados por la parálisis política de Cataluña

Empresarios, profesionales, responsables de instituciones, ONG y hasta padres de acogida critican la incertidumbre por la falta de Gobierno.

PÁGINA 16



Sanitarios de Baleares, contra la imposición del catalán P18

El ahorro de los españoles se acerca al mínimo histórico P39

deportes

El Barça destrona al Madrid en la Copa de baloncesto (90-92)

La nueva doctrina nuclear de Trump apunta a los ciberataques

La estrategia de seguridad amplía el uso del botón rojo, prevé el desarrollo de bombas tácticas y mira a Rusia, China, Irán y Corea

JAN MARTÍNEZ AHRENS / JOAN FAUS
Washington

La política de contención nuclear de Washington ha llegado a su fin. Con Donald Trump, la escalada se ha reactivado. En su nueva estrategia, la Casa Blanca otorga al presidente el poder de responder con el arma atómica a los ciberataques. La denominada *Revisión de la postura nuclear*,

el documento que sustituye la estrategia diseñada por Barack Obama en 2010, mantiene la limitación de emplear el arma máxima solo en “circunstancias extremas”, pero da un paso más. El presidente podría usar el botón rojo para contrarrestar “ataques estratégicos no nucleares”, incluidos los ciberataques, con armas nucleares tácticas, de me-

nos de 20 kilotones. El Pentágono ha evitado entrar en detalles sobre la magnitud que debe tener un ciberataque para generar una respuesta nuclear. Pero la noción está desarrollada en un poco conocido informe de la Dirección Nacional de Inteligencia. Entre los posibles enemigos están Rusia, China, Irán y Corea del Norte.

PÁGINAS 3 Y 4



EL AUTOBÚS QUE PROTEGE A LAS MUJERES. Las usuarias de los autobuses nocturnos de Vigo podrán escoger el lugar en el que desean apearse aunque esté fuera de las paradas establecidas. La medida, pionera en España, pretende mejorar la seguridad de las viajeras. Ciudades como Bilbao y San Sebastián estudian aplicarla también. En la imagen, una joven utiliza el nuevo sistema. / ÓSCAR CORRAL PÁGINA 22

CRUCEROS 2018
Todo lo bueno de un crucero empieza con B[®]

PAQUETE BEBIDAS GRATIS
sólo con B[®] the travel brand

Y además,
300€
CHEQUE REGALO

ITINERARIOS Y VUELOS EXCLUSIVOS
¡Y MUCHAS MÁS VENTAJAS!
Promociones únicas reservando hasta el 28 de febrero.

bthetravelbrand.com 902 200 400

B[®] the travel brand

El hambre y la inflación causan un éxodo masivo, sobre todo hacia Colombia

Los pobres también se van de Venezuela

FLORENTINA SINGER, Caracas

La crisis económica cada vez más acentuada, la inflación voraz y, en último término, el hambre, están causando una emigración masiva de los venezolanos más empobrecidos. Si hace años eran los profesionales quienes abandonaban el país en busca de oportunidades y para escapar de

la inseguridad, en los últimos tiempos el éxodo se vive en los barrios más pobres de Caracas. Muchos abandonan el país por la frontera colombiana, que el año pasado cruzaron casi 800.000 personas. Solo en los últimos seis meses de 2017 el número de venezolanos que viven en Colombia creció el 62%.

PÁGINA 8